
暴徒火燒法院縱暴派拒譴責
建制派斥盲目包庇企圖開脫嫁禍警方

2019年12月10日（星期二）

20192019年年1212月月1010日日（（星期二星期二））

2019年12月10日（星期二）

A4 ■責任編輯：陳木新 ■版面設計：張景光止止暴暴制制亂亂

香港文匯報訊（記者 郭家好）全
國政協副主席梁振英昨日在facebook
以《黑暴正在爛尾，繼續執法嚴懲；
慎防孤狼》為題發帖，表示前天遊行
之後，沒有大規模和多點式的暴力，
顯示黑暴運動的規模和暴力程度會反
覆向下，過程中會有死貓彈（dead
cat bounce)，然後爛尾，並出現孤
狼，呼籲大家要防範和警惕。
梁振英剖析黑暴運動將反覆向下時

指出，暴徒一早已露底，例如他們在
7月1日攻入立法會，其中一名「港
獨」暴徒梁繼平翌日就潛逃美國，其
後更有多人潛逃台灣，「被拘捕的暴
徒每當在警署被告知將被控以暴動罪
的時候，就嚎啕大哭。這是『時代革
命』的革命分子所為嗎？」
他指出，理大一役後，暴徒幾乎全

軍覆沒，「六個月來，拉的拉，鎖的
鎖，暴力運動自此疲不能興，『和理
非』和『勇武』再也不能交替使用，

龍鳳劍從此成為獨臂刀。」

「對付暴徒只有執法判刑」
他又引述自己之前的說話，指「黑

暴之後，會出現splinter groups（分
裂出來的小派別），甚或『孤狼』，
前幾天因藏有手槍、子彈和其他武器
被捕的就是這類。這類人會更不服
氣，手段會更極端，大家要防範和警
惕。」他並說，城門水塘附近山坡出
現大量有毒化學品，是一個警號，籲
大家要嚴防水塘和大廈水箱。
梁振英說︰「香港的政治極其複

雜，打從香港回歸開始，香港的政治
就不是本地政治，而是國際政治，徒
有激情的年輕人不要玩。」他並說，
黑暴運動從來不是香港人的內部矛
盾，也不是中國人的內部矛盾，相信
大家最近可以看得更清楚。他強調︰
「對付這場運動的暴徒，只有執法和
判刑，沒有其他辦法。」

梁振英：暴力減弱防孤狼

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）黑衣暴徒一再作出違法
行為踐踏法治，前日更在民陣遊行期間，向法定古蹟終審
法院和高等法院掟汽油彈縱火，震驚社會各界。不同法律
界組織昨日紛紛發表聲明強烈、嚴厲譴責有關行為。
香港大律師公會昨日發聲明，對暴徒破壞終審法院及高
等法院的縱火刑事行為予以最嚴厲譴責。公會直言︰「最
為諷刺的是在紀念12月10日國際人權日的當天發生上述
破壞法院的行為，因為司法機構正是掌管公義及維護法治
的主要守護者，以及保障市民基本權利和自由的機構。」
該會批評，作出暴行的暴徒「並非真誠的示威人士而是
罪犯」，強調他們必須被繩之以法，「他們的行為沒有任
何合理或可辯護的基礎，亦並非行使在法治之下的文明社
會的任何權利。」

與律師會同聲譴責
香港律師會昨日亦發聲明關注事件，強烈譴責任何企圖
破壞司法尊嚴和獨立的行為。律師會批評︰「為了發洩不
滿而向法院投擲汽油彈及破壞公物，令人髮指。干犯這些
刑事行為的人必須停止以身試法，而這些行為亦無助解決
任何問題。」
該會指出，法院的任務是依法公正地裁決每宗案件所涉
及的法律和事實問題，不管爭議的性質為何，以及涉及何
人。如果當事人就法院初審的判決不滿，在許可情況下，
有權上訴。律師會並強調，法治是香港眾多優勢之一，該
會全力捍衛法治。
香港中律協昨日發聲明強烈譴責漠視及挑戰法治的暴力
違法行為。該會批評，暴徒前日向終審法院及高等法院投
擲汽油彈及縱火，並在高等法院外牆及終審法院對開路牌
噴上「司法已死」的塗鴉字句，「此等違法行為嚴重損害
香港法治及聲譽，絕對不能姑息。」
該會促請香港特區政府加快制定全面而有效的止暴制亂
策略及措施，「本會反對一切目無法紀的違法暴力行為，
支持警方嚴正執法，律政司無畏無懼及加快執行與一連串
暴力違法行為有關案件的檢控工作，同時促請司法機構加
速相關的獨立審判工作，依法公正地把所有暴徒繩之以
法。」

香港文匯報訊（記者 郭家好）有別
於煽暴派立法會議員眼見有問題、不應
該、不適合亦拒絕譴責暴徒暴行，建制
派不同政黨和政黨中人昨日紛紛表態譴
責暴徒向法院縱火的破壞行為，批評他
們的行徑是公然挑戰司法機構及赤裸裸
地踐踏法治，要求特區政府及警方盡快
將違法分子繩之以法。
民建聯對違法暴徒予以嚴厲譴責，

批評他們的暴力行為破壞社會秩序，
更對法官及司法機構的人員構成重大
威脅，嚴重損害法治，「我們強烈要
求政府及警方盡快拘捕相關違法人
士，絕不能姑息任何破壞秩序、損害
法治的暴行。」

工聯會批民陣是狼
工聯會亦對暴徒破壞法院、破壞法

治予以強烈譴責，並促請行政立法司
法必須大力打擊暴力，制裁暴徒。該
會會會長吳秋北認為，高等法院遭縱
火，被噴漆「法治已死」，是另一種

形式的暴力，形容這是6個月黑暴和
部分司法人員蹂躪香港法治的寫照，
必須予以反對。對於民陣召集人岑子
杰等人聲稱「法院是大家守護的地
方」，他狠批有關人等是以暴力「守
護」法院，是披着羊皮的狼。
新民黨批評暴徒在終審法院和高等

法院外縱火的行徑，是公然挑戰司法
機構及赤裸裸地踐踏法治，對此予以
強烈譴責，並強調絕不容忍任何破壞
司法機構或損害法治的行為。該黨希
望市民認清這些表面打着民主之名，
實質破壞社會秩序的暴徒。新民黨同
時支持警方嚴正執法，並感謝警務人
員在巨大壓力下持續執勤，維護社會
安寧。
經民聯立法會議員梁美芬昨日亦在

facebook發帖指出︰「火燒法院，等
於毀滅法治；毀滅法治，等於毀滅香
港。我們強烈譴責暴徒以嚴重暴力威
嚇法官，全力維護法官作為法治的最
強後盾。」

建制派譴責法院外縱火行徑
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人權日搞遊行，再次
「和勇不分」齊齊出動，其

中黑衣魔竟公然在終審法院、高
等法院門前擲汽油彈縱火，令有
107年歷史、屬法定古蹟的終審法
院門口梯級被燻黑；高院也一度
火勢猛烈，柱上還被人噴漆寫上
「法治已死」的字句，明顯是挑
戰和踐踏香港法治制度。
有關行為令社會各界震驚，多
個法律團體昨日亦發聲明譴責暴
徒暴行，大律師公會甚至直斥有
關人等是罪犯（見另稿）。

僅郭家麒譴責 24人拒絕
香港文匯報記者昨日逐一查問25
位煽暴派立法會議員對事件取態，
當中有24人一如既往拒絕譴責暴徒
暴行，只得公民黨郭家麒肯譴責縱
火一事，但他隨即又稱自己「收到
消息」說事件是「警方臥底所
為」，要先釐清真相云云。
其他人則百般遮掩，其中民主

黨尹兆堅和許智峯，「專業議
政」葉建源，「議會陣線」毛孟
靜、陳志全、梁耀忠都承認暴徒
向法院縱火是「不應該」、「不
認同」、「不適合」、「不能接
受」，但有關人等始終不肯直接
譴責暴徒暴行。
身為法律界人士的法律界議
員、公民黨郭榮鏗只稱事件「十
分遺憾」，其黨友楊岳橋只引述
他人說法未有直接評論，公民黨
陳淑莊和民主黨涂謹申更潛水未
有回覆。
部分煽暴派議員更以網上流言
去說項，稱有說法指事件疑似是

「臥底警員所為」，故不肯評
論，或以要先「釐清真相」去逃
避評論（見表）。

指煽暴與黑魔蛇鼠一窩
建制派立法會議員何君堯律師

批評，在過去一段時間，煽暴派
拒篤灰、拒割席，不斷縱容與煽
動黑暴，壯大了黑衣魔的膽子，
令惡行不斷升級，繼而令部分商
舖受到摧毀式破壞，無法營業，
現更把魔爪伸到法院，這筆賬應
向公然煽暴的媒體及全體煽暴派
議員追討。何君堯認為，今次事
件證明煽暴派與黑衣魔蛇鼠一
窩，還企圖把責任推到警方頭
上，這種插贓嫁禍手段，極之可
恥。
民建聯立法會議員周浩鼎律師表

示，法庭為整個司法制度的一個象
徵性標誌，今次暴徒分別在高等
法院及終審法院門外縱火，明顯
挑戰香港的司法制度，但一直將
法治掛在口邊的煽暴派卻不發一
言，甚至抹黑事件為臥底警員所
為，做法極之卑鄙，更突出煽暴
派為眼前的政治利益，公然不顧
司法制度遭到踐踏，甚至破壞，市
民應看清楚煽暴派的嘴臉。
新民黨副主席容海恩大律師認
為，今次並非單純的刑事毀壞，
而是公然挑戰香港的司法制度，
強調不能以所謂的「訴求」作為
免死金牌，甚至扼殺香港司法制
度。她指出，煽暴派一直將公義
掛在嘴邊，法庭就是代表公義的
地方，但他們卻縱容暴徒破壞法
庭，反問一個公義的地方都爛
了，如何爭取公義，煽暴派是否
支持以暴力處理一切事情？

暴徒燒法院門 縱暴派拒譴責

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）暴徒昨日火燒法定古蹟終審法院及高等法院，令社會

震驚，亦引起法律界強烈不滿與譴責，惟絕大多數煽暴派立法會議員即使覺得

暴徒暴行「不應該」、「不合適」、「不認同」、「不能接受」，但仍然不

肯譴責暴徒向法院縱火的行為，有人甚至以網上流言去為暴徒暴行開脫。

多名具法律背景的建制派立法會議員昨日接受香港文匯報訪問時批評，

煽暴派立法會議員為求一己政治利益，盲目包庇，完全是蛇鼠一窩，

以「攬炒」手段，把香港拉入政治漩渦，令香港沉淪於魔

咒內。

■高等法院一個出入口
前晚遭縱火。資料圖片

▶▶終審法院門口前晚終審法院門口前晚
被縱火被縱火，，工人昨日忙工人昨日忙
於清理於清理。。 彭博社彭博社

譚惠珠：攻擊法院漠視法治
香港文匯報訊（記者 郭家好）終

審法院及高等法院成為黑衣魔針對
目標之一，情況令人憂
心。基本法委員會副主
任譚惠珠（圖）昨日批
評，黑衣魔的有關行為
是對法治極不尊重，認
為暴徒已到漠視法治的
地步，希望警方將無視
法治者繩之以法。
譚惠珠表示，法治是

香港非常重要的中流砥

柱，黑衣魔向終審法院和高等法院縱
火及噴漆，是對香港法治極不尊重。

她又說，香港已經亂
了6個月，相信大部分
的香港人已經厭煩，並
看得出這些暴亂會將香
港拉入一個經濟不振、
失業增加、前途不明的
境地。她相信大家都不
想這種情況發生，並指
出現時是回復理性的最
好時候。
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煽暴派回應法院縱火
政黨

民主黨

黃碧雲

尹兆堅

許智峯

鄺俊宇

涂謹申

胡志偉

林卓廷

公民黨

郭家麒

郭榮鏗

楊岳橋

陳淑莊

譚文豪

「專業議政」

莫乃光

梁繼昌

葉建源

邵家臻

李國麟

「議會陣線」

毛孟靜

陳志全

區諾軒

梁耀忠

朱凱廸

范國威

工黨

張超雄

「熱血公民」

鄭松泰

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖
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其他言論

民主黨一向反對暴力衝擊行
為，希望警方能夠盡快查出事
件真相。

「不應該」針對法院，但暴力
「源頭」在特區政府一方。

「不認同」在法院縱火；但收
到消息說是「警方臥底所
為」，要先釐清真相。

「感到遺憾」，是林鄭月娥班
子「破壞香港法治」。

縱火屬嚴重罪行，當然要譴
責，但坊間流傳事件疑似「臥
底警員所為」。

新聞稿稱「十分遺憾」。

黨友郭榮鏗和民陣召集人岑子
杰「講得都好公道」：岑昨日
在電台稱「不認為遊行人士需
要攻擊法院」云云。

要先搞清楚是誰作出的行為。

不知是什麼人做。

不應向司法機構縱火，行為不
能接受。

稱「無嘢講」。

縱火行為均「不應該、不適
合」，但不知是何人所為。

「不應該」攻擊法院

無回應

縱火當然不應該，但有很多網
上片段流出「是警方所做」，
警方「陷害市民」極之可恥，
要盡快繩之以法。


